

Pág.: 8 Fecha: 25-11-2024 Cm2: 103,3 VPE: \$135.042 Medio: La Prensa Austral Supl. : La Prensa Austral Tipo: Noticia general

Título: Confusam en alerta por bajos recursos asignados al per cápita

Confusam en alerta por bajos recursos asignados al per cápita

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

5.200

15.600

No Definida

"Se cae el discurso y el legado del que tanto ha hablado el Presidente de la República", fueron parte de las declaraciones que emitió la presidenta nacional de la Confusam, Gabriela Flores, ante la partida presupuestaria del Ministerio de Salud despachada desde el Senado. Las fichas estaban puestas en alcanzar una propuesta de un per cápita sobre los 12 mil pesos -12 mil 680 pesos-, aunque el aprobado y que se ha asignado a nivel país es de \$11.750, lo que a juicio del gremio "es insuficiente y nos va a provocar un déficit en las comunas del país".

En el caso de las zonas extremas, como la Región de Magallanes, esto tiene una doble implicancia, ya que además se habría acordado eliminar los indexadores. Estos son recursos que se añadían al per cápita basal, por aislamiento, ruralidad, adulto mayor, entre otros motivos, y que elevaban el presupuesto de las comunas de Magallanes. Sin embargo, sin esto, la situación es crítica para el gremio.

La presidenta regional de la Confusam, Patricia Pérez, indica que con este cambio "podríamos tener movimiento y reducción de dotación. Estamos hablando de cesantía y ya está zanjado. Y la modificación del per cápita será a nivel nacional, a nosotros ya no nos consideran los indexadores (...) Vamos a tener un desfinanciamiento en la atención primaria a nivel regional". A juicio de Pérez, esto implica que, a las poblaciones más vulnerables, quienes acceden a atención en salud pública, serán las más afectadas por la medida.